

主な内容

*12月定例会

本会議の質問	2・3面
主な審議の結果	3面
常任委員会委員長報告要旨	4面
*委員会活動	
常任委員会の動き	4面
*その他の記事	
フィリピン・ベンゲット州 を記念訪問	3面
*お知らせ	
2月定例会開催予定	3面 など

こうち 県議会 だより

第68号

平成28年2月14日発行

こうち県議会だよりは、
定例会(2月・6月・9月・12月)
に合わせて年4回発行



編集・発行
高知県議会

〒780-8570 高知市丸ノ内1-2-20
TEL 088-823-9536 / FAX 088-872-8411
E-mail 210101@ken.pref.kochi.lg.jp
<http://gikai.pref.kochi.lg.jp/>



「2016奥四万十博」は、平成28年4月10日(日)から12月25日(日)までの期間、高知県の高幡広域5市町で開催する旅の誘客キャンペーンです。

12月定例会の概要

●開会日(12月10日)

会期 12月10日～25日[16日間]

●これから県政運営に当たつて 知事提案説明

尾崎知事は3期目の最初の定例会となる今議会で、「これまでの五つの基本政策と二つの横断的な政策について、その方向性を維持した上でさらなるバージョンアップを図り、県勢浮揚の実現に向けて実効性の高い施策をスピード感を持って展開していくよう努めていく。県民の宿願である県勢浮揚を成し遂げることができるように、知事を志して以来の基本の基本となる『対話と実行』の姿勢を一層徹底し、自戒の念を常に忘れず、全力でこれから4年間の県政運営に当たつていく。」と述べました。

次に、12月補正予算については「五つの基本政策の着実な推進などのため、総額53億6千万円余りの歳入歳出予算の補正並びに総額61億6千万円余りの債務負担行為の追加及び補正を含む一般会計補正予算案を提出している。」と述べ、続いて、経済の活性化や日本一の健康長寿県づくりなど県の主要な施策を説明し、最後に今定例会に提出した31議案について説明しました。

●閉会中ににおける常任委員会審査報告

商工農林水産委員会の弘田兼一委員長から、ルネサスエレクトロニクス株式会社が、同社子会社の高知工場について今後2年から3年をめどに工場閉鎖を伴う集約の方針を公表したことについて、審査した内容等の報告がありました。

●決算審査報告（決算特別委員会）

決算特別委員会の土森正典委員長が、審査結果を報告し、採決の結果、未処分利益剰余金の処分に関する議案2件を可決し、決算議案22件を認定しました。

●本会議質問（12月15日～17日）

●知事の政治姿勢などについて論議

8名の議員が、知事の政治姿勢や、ルネサス高知工場の集約などについて質問を行いました。

●閉会日（12月25日）

●常任委員会審査（12月18日～22日）

審査の結果、付託された議案31件を可決・承認しました。また、請願5件を不採択としました。

●一般会計補正予算などを可決

知事提出議案31件については原案どおり可決・承認し、請願5件については不採択としました。審議に先立ち、12月17日に逝去された故川井喜久博議員に対し、全員で黙とうし、哀悼の意を表しました。

続いて、議員を代表して、中内桂郎議員、土森正典議員が追悼の言葉をささげました。

●故川井議員に対する默とう追悼の辞

8名の議員が、知事の政治姿勢や、ルネサス高知工場の集約などについて質問を行いました。

●常任委員会審査（12月18日～22日）

審査の結果、付託された議案31件を可決・承認しました。また、請願5件を不採択としました。

●閉会日（12月25日）

●常任委員会審査（12月18日～22日）

審査の結果、付託された議案31件を可決・承認しました。また、請願5件を不採択としました。

●一般会計補正予算などを可決

知事提出議案31件については原案どおり可決・承認し、請願5件については不採択としました。

次に、知事から追加提出された岩城孝章副知事の副知事選任同意議案など人事議案2件に同意しました。

議員から提出された議案については、意見書議案8件のうち5件を可決、3件を否決しました。

また、任期満了に伴う選挙管理委員及び同補充員の選挙を行い、選挙管理委員4名及び同補充員4名を選出し、その後行われた高知県競馬組合議員の補欠選挙では、弘田兼一議員を選出しました。

12月定例会 常任委員会 委員長報告 要旨

総務委員会

■高知県行政手続における特定の個人を識別するための番号の利用等に関する法律に基づく個人番号の利用並びに特定個人情報の利用及び提供に関する条例議案について

執行部から、マイナンバー制度導入に伴う、府内での特定個人情報の利用、及び県の他機関への特定個人情報の提供を可能とするため、必要な事項を定めようとするものであると説明があった。

委員から、10月から始まったマイナンバーの通知が、いまだに完了していない現状があり、マイナンバー制度の導入に不安を感じている県民が多くいる中で、条例の整備を進めてよいのかと質疑があった。

執行部からは、今回の条例は、マイナンバー制度の導入後も、従来から行っていた府内等での情報提供を引き続き行えるようにしようとするもので必要なものである。また、マイナンバー制度に不安を感じている県民のため、市町村等関係機関と連携し、引き続き、不安の緩和に取り組んでいくと答弁があった。

■政府関係機関の地方移転について

執行部から、政府関係機関誘致の提案募集に対する県の提案内容・今後のスケジュール等について報告があった。

委員から、政府関係機関の地方移転については、機能の全部移転については財政面等で難しく、一部移転では集積のメリットが少なくなることなど、各省庁等からの抵抗があり、厳しい状況であるが、どう考えているのかと質問があった。

執行部からは、国のハードルは極めて高い状況であり、今後は、南国市にコア研究所がある海洋研究開発機構に絞って検討していきたい。また、政治主導で行わない進まないので、大臣をはじめ高いレベルの方々に重点的に訴えていく必要があると答弁があった。



商工農林水産委員会

■高知県が当事者である和解に関する議案について（ルネサス関連）

執行部から、ルネサス高知工場の集約の決定に伴い、高知工場の承継企業の確保への取り組みと第2棟用地の県への無償譲渡等を確認し、県とルネサス社が、今後、高知工場の従業員の雇用継続に向けて協力していくことを合意するものであると説明があった。

委員から、三菱電機株式会社高知工場第2棟の整備を信じるに至るコミットメントがあったとの解釈の根拠は何かと質疑があった。

執行部からは、高知工場が順調に稼働する中で、第2棟整備の話があったことや第2棟用社員寮用地の取得に加え、事務レベルでは工業用水の必要量や水質等の詳細な合意形成がなされたことなどから、十分なコミットメントがあったと考えていると答弁があった。

さらに、委員から、仮にルネサス社と和解せず、信義則違反を追及した場合、どういった状況が想定されるのかと質疑があった。

執行部からは、信義則違反を追及しても合意内容以上のものを得ることは難しい。また、裁判の長期化に伴い、従業員の雇用の維持に向けた対応の遅れが懸念される。ルネサス高知工場及び協力企業の約360人の従業員の雇用を守るために、高知工場の承継企業を確保し、第2棟用地を新たな工業団地として活用を図るには、ルネサス社との協力関係が不可欠であると答弁があった。

最後に、本議案については、全会一致をもって可決したが、和解議案の確認事項が確実に実現されるよう、県は、ルネサス社はもとより、香南市などとも連携し、高知工場の承継企業の確保と第2棟用地への企業立地の早期実現に全力で取り組み、ルネサス高知工場及び協力企業の従業員の雇用の継続・維持を図ること。また、ルネサス社には、同様に高知工場集約以後も必要に応じて、責任感を持って対応することを商工農林水産委員会として強く求めた。



ルネサス高知工場

常任委員会の動き（11月～12月）

■総務委員会

12月18日、21日、22日（12月定例会中）

付託された13件の議案を審査し、いずれも原案どおり可決。

請願2件、意見書案5件を審査。

■危機管理文化厚生委員会

12月18日、22日（12月定例会中）

付託された14件の議案を審査し、いずれも原案どおり可決または承認。

請願2件、意見書案4件を審査。

■商工農林水産委員会

11月11日

県内太陽光発電施設の現地調査。

12月3日、9日

ルネサス高知工場の集約について。

12月18日、22日（12月定例会中）

付託された5件の議案を審査し、いずれも原案どおり可決。

請願1件、意見書案2件を審査。

■産業振興土木委員会

12月18日、22日（12月定例会中）

付託された3件の議案を審査し、いずれも原案どおり可決。

意見書案1件を審査。

SNSをはじめました！

県議会では情報発信の新たな手段として県議会公式TwitterおよびFacebookをはじめました。ぜひご覧ください。

Twitter

https://twitter.com/kochi_kengikai

Facebook

<https://www.facebook.com/kochi.kengikai>